

2025-06-30

## The Next Decade conecta talentos, actores y genera soluciones

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://jlanoticias.com/the-next-decade-conecta-talentos-actores-y-genera-soluciones/>

Por cuarto año consecutivo, el Tecnológico de Monterrey llevó a cabo The Next Decade, un evento que reúne a actores clave del ecosistema de emprendimiento e innovación para proponer soluciones a retos globales, este año, bajo el lema "Horizontes en Salud".

Laura Segarra, líder de The Next Decade, comparte que "esta edición se enfocó en crear innovaciones significativas en envejecimiento saludable y medicina de precisión mediante la colaboración interdisciplinaria, para mejorar la calidad de vida y promover la equidad en el acceso a la salud".

Cada año la sede cambia, este 2025 el Campus Ciudad de México recibió a emprendedores y actores clave para generar sinergia. "Ser sede de The Next Decade en la Ciudad de México fortalece nuestro compromiso con una comunidad diversa y comprometida, que imagina, crea y construye propuestas con impacto local y global. En esta edición, reafirmamos que el conocimiento, cuando se comparte y se pone al servicio del bien común, tiene el poder de transformar realidades", dijo Paulina Campos, vicepresidenta de los Campus en la Ciudad de México.

Con una serie de masterclasses y conferencias, Horizontes de la Salud, los días 25 y 26 de junio, fue el espacio para dialogar sobre el futuro de la atención en salud, sobre los modelos a futuro y los retos a vencer, pues los participantes coincidieron en que la innovación por sí sola no podrá cambiar nada, se necesita un ecosistema fuerte y mecanismos que permitan que los avances lleguen a la comunidad, de lo contrario esto podría generar una brecha de desigualdad aún más grande.

Otro de los momentos más importantes del encuentro fue la presentación de diez startups, los equipos mostraron sus propuestas para replantear el envejecimiento humano saludable y abordar desafíos en medicina de precisión y regeneración celular. Los participantes propusieron ideas innovadoras de alto impacto, incluyendo terapias avanzadas, plataformas digitales y soluciones basadas en inteligencia artificial.

En estas sesiones participaron especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Instituto Politécnico Nacional (IPN), Instituto Nacional de Geriatría (INGER), Instituto Nacional de Cancerología (INCAN), Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Secretaría de Salud (SA), Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS) y empresas privadas.

Este año las actividades del encuentro The Next Decade también fueron impulsadas en el marco del proyecto insignia del Campus Ciudad de México. Se trata del Distrito de Innovación Tlalpan. Sobre este diseño, El Economista tuvo la oportunidad de platicar con Benito Sotelo Villa, su director.

"Estamos muy contentos de que desde el Tecnológico de Monterrey estemos apostando e impulsando la transformación de territorios, de ciudades. Un Distrito de Innovación es un catalizador, una plataforma que te permite reconfigurar el espacio, y no solamente un espacio físico, se trata de un ecosistema que genere bienestar y desarrollo a las comunidades que habitan el territorio".

Explica que en el mundo hay muchos distritos con ciertas características, con alineaciones científicas y

tecnológicas, pero particularmente el Distrito Tlalpan busca tres ejes: Comunidades, urbanismo e innovación y emprendimiento; todo esto para impulsar el desarrollo del polo sur de la Ciudad de México.

Dijo que históricamente esta zona ha venido desarrollando capacidades que hoy nos permiten hablar de un ecosistema en salud, "tenemos a los 8 institutos nacionales de salud más importantes del país y Latinoamérica, y las instituciones educativas más importantes del país: UNAM, Poli, UAM, Tec de Monterrey. Este polígono de influencia de alrededor de 530 hectáreas con diez colonias que abarcan este polígono de incidencia ha venido desarrollando estas capacidades y lo que buscamos ahora es conectarlas en beneficio de las personas que habitamos este territorio".

Agrega que este esfuerzo fue impulsado por la academia, porque históricamente ha sido el `formador de formadores , "pero muchas veces el conocimiento se ha quedado al interior de las aulas. Esta es una oportunidad para que todas estas capacidades, experiencias y talentos, salgan de las aulas a su entorno inmediato, es decir con los vecinos, los micro emprendedores, las startups que buscan espacios de encuentro, justamente eso se promueve con Next Decade, y que justamente está ocurriendo para conectar a los actores del ecosistema".

Sotelo confirma que hoy tenemos representación del sector público, privado, de la academia, de emprendedores y capital de riesgo. "Todos con el interés de construir una agenda común, y aunque identificamos interés en todos, siendo muy honesto, no estamos acostumbrados a convivir o coincidir en este tipo de espacios, por eso la idea es transformar e ir construyendo una nueva cultura de colaboración, de acompañamiento y de generación de proyectos de valor común".

Sotelo asegura que la academia es el semillero del conocimiento, pero lo que hoy están promoviendo es el conocimiento aplicado, "que va desde la transformación del espacio público, hasta el cambio de paradigma en la salud, por ejemplo". Tema que hoy reunió a un grupo importante de actores.

Agrega que en el tema de innovación, también las universidades son las responsables del desarrollo más importante de un país y ahora la oportunidad para que estas instituciones puedan vincularse con empresas, el gobierno y hacer un plan juntos que permita desarrollar conocimiento e investigación aplicada que responda a las problemáticas que nos impactan a todos.

Por último, dijo que hoy Tlalpan puede ser un referente no solo a nivel nacional, sino a nivel mundial, por las condiciones que existen y que se están dando. "Tenemos una gran oportunidad y una gran responsabilidad para que esto suceda y continúe en diversas etapas y con temáticas muy específicas, como la que hoy nos convoca, que es la salud, hoy vienen dos iniciativas muy concretas desde el Tec de Monterrey, en cáncer de próstata y envejecimiento celular, para generar modelos, protocolos e iniciativas que permitan acreditar y generar evidencia de las capacidades para hacer el cambio".

Para conocer más sobre la iniciativa se puede consultar: <https://www.thenextdecade.com/>

Cortesía de El Economista